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обсуждаем

наш отВет чемберлену

в рамках съезда состоялся расши
ренный круглый стол «О стратегии раз
вития проектной деятельности в усло
виях саморегулирования». 

Открывая работу круглого стола, 
президент НОП Михаил Посохин обо
значил злободневные для сообщества 
проектировщиков задачи, в том числе 
и политического плана.

«Мы должны осознавать и внима
тельно следить за той политической 
ситуацией, которая складывается во
круг каждого документа, принимае
мого, в том числе и по нашей теме», – 
указал Михаил Посохин, отметив 
такие аспекты изменения проектной 
деятельности в России, как внедрение 
еврокодов, предполагаемое в бли
жайшей перспективе разрешение на 
применение зарубежных проектов по
вторного применения.

Однако основной вызов времени 
связан, по его словам, с вступлением 
России в вТО. «вскоре в своей стране 
мы будем работать и конкурировать 
так, будто мы находимся за рубежом. 
Готовы ли мы к этому?», – задал рито
рический вопрос президент НОП. 

Ответ, по его мнению, лежит в русле 
консолидации профессионального со
общества перед возможной экспанси
ей зарубежных проектных организа
ций. Как сказал далее Михаил Посохин: 
«вступление во всемирную торговую 
организацию означает не только откры
тие российского рынка. Применительно 
к нашей отрасли – это гармонизация 
национальных и международных стан
дартов, а также технических регламен

тов проектирования и строительства. 
Без соблюдения этих условий зару
бежные проектировщики и строители 
просто не смогут у нас работать. Но за 
долгие годы в Советском Союзе и, со
ответственно, в новой России сформи
ровалась самобытная система, мно
гие параметры которой наилучшим 
образом соответствуют нашим клима
тическим, географическим и производ
ственным особенностям. Это наследие 
необходимо сохранить. С другой сторо
ны, по очень многим позициям мы на
столько отстали от развитых стран, что 
нет смысла, времени и денег на то, что
бы изобретать велосипед. И подходя
щий для нас опыт надо заимствовать, 
но не слепо копируя, а перерабатывая 
и адаптируя. Это колоссальный пласт 
работы, и он не может происходить без 
прямого участия проектного сообще
ства, поскольку именно проектиров
щики являются основными «пользова
телями» нормативной базы, и они же 
отвечают за качество проекта, подго
товленного в соответствии с нормами и 
регламентами. Поэтому необходимость 
активного вовлечения НОП в работу со 
стандартами совершенно очевидна». 

КаК достичь усПеха

Большой интерес вызвал прозву
чавший на круглом столе доклад чле
на Совета НОП, исполнительного 
директора НП «Объединение проек
тировщиков владимирской области» 
Бориса Генералова. Как подчеркнул 
эксперт, «России предстоит одновре
менно решать задачи догоняющего и 
опережающего развития, опираясь 

на модернизацию традиционных не
фтегазового, сырьевого, аграрного и 
транспортного секторов, превраще
ние инноваций в ведущий фактор эко
номического роста во всех секторах 
экономики. Трансформация экономи
ки, отказ от ее отраслевой структуры 
создали условия к переходу на новой 
основе к программноцелевому пла
нированию, ориентированному на 
формирование новых функциональ
ных систем». 

По мнению Бориса Генералова, при
нятие ФЗ №148 разделило участников 
единого инвестиционностроитель
ного процесса на три группы органи
заций: строители, проектировщики, 
изыскатели. Цепочка: «научноиссле
довательская, опытноконструктор
ская деятельность – технологическое 
и архитектурностроительное проек
тирование – комплектация оборудо
ванием, инвентарем, материалами, 
изделиями – строительство» оказа
лась разорванной.

По итогам круглого стола было при
нято решение о необходимости форми
рования рабочей группы для дальней
шей работы по уточнению стратегии 
развития проектной деятельности в 
условиях саморегулирования и всту
пления в вТО. Согласованный проект 
стратегии должен быть подготовлен и 
вынесен на следующий, апрельский 
съезд НОП. 

дружно наВодим 
ПорядоК

«Саморегулируемые организации – 
неотъемлемые элементы развива

проектировщики и вто: 
теперь заживем по-новому!
СЕРГЕЙ.ВАСильЕВ.  вСтупление роССии в вто, безуСловно, повлияет на многие 
Стороны ЭкономичеСкой жизни Страны. не Станет иСключением и такое направление, 
как проектирование. Сегодня СтановитСя яСно – жить «по Старинке» больше 
нельзя. Этот вопроС Стал одним из главных на проходившем в конце декабря в 
Санкт-петербурге VI внеочередном вСероССийСком Съезде членов национального 
объединения проектировщиков.
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ющегося гражданского общества, – 
подчеркнул Михаил Посохин. – СРО 
получили огромные права и возмож
ности самоуправления в сфере, опре
деляющей жизнедеятельность и функ
ционирование предприятий и мест 
применения труда в масштабе всей 
страны. СРО вовлечены в решение 
вопросов эффективности всей эко
номики. Развивая и стимулируя де
ятельность СРО и их Национальных 
объединений, государство тем самым 
закладывает прочный фундамент, 
обеспечивая путь модернизации стра
ны и всего общества».

в области саморегулирования еще 
есть направления, требующие при
ложения творческих усилий, сказал 
президент НОП. Например, страхова
ние профессиональной ответствен
ности проектировщиков. дело это 
необходимое. Однако избранная се
годня модель неэффективна – при 
саморегулируемых организациях 
созданы компенсационные фонды, 
куда каждая из компаний отчисля
ет взносы, размер которых варьи
руется в зависимости от вида дея

тельности каждой из них. Средства 
перечисляются безвозвратно и на
ходятся на банковских счетах, то 
есть действует чтото вроде взаим
ного страхования. Одновременно с 
этим проектные организации стра
хуют свою гражданскую ответствен
ность, покупая полисы в страховых 
компаниях. Необходимо, наконец, 
навести порядок – разработать чет
кие, понятные и справедливые пра
вила страхования.

«Сегодня мы все прибываем в очень 
непростой и постоянно меняющейся 
ситуации, таящей серьезные угрозы 
и вызовы для нашей деятельности, – 
заявил президент Союза архитекто
ров России Андрей Боков. – в этих об
стоятельствах то, что нас объединяет, 
гораздо существенней частных разли
чий в позициях. Мы обязаны консоли
дировать наши усилия со строителями, 
изыскателями, другими организаци
ями – со всеми, кому небезразлична 
судьба нашей отрасли», – подчеркнул 
он, указав на необходимость тесного 
взаимодействия с органами законо
дательной власти.

информационный 
фаКтор – залоГ усПеха

Председатель Комитета по инфор
мационному обеспечению НОП Антон 
Мороз подчеркнул необходимость 
успешной реализации стратегии по
вышения информационной открыто
сти, которая возможна лишь при ак
тивном участии каждой СРО. 

«Сегодня можно и нужно рассказы
вать о своих достижениях широкой 
общественности. Поэтому готовность 
предоставлять профессиональному 
сообществу актуальную информацию 
о вашей деятельности – это всегда 
залог успешной деятельности в буду
щем», – отметил Антон Мороз.

Подводя итоги форума, президент 
НОП Михаил Посохин подчеркнул, что 
сегодня необходимо не просто об
суждение животрепещущих проблем 
проектного сообщества и развития 
института саморегулирования в ар
хитектурнопроектной отрасли, но и 
четкое определение путей решения 
этих проблем в условиях вступления 
России в вТО. 
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